



## LA PAZ CRISTIANA

Jamás se subrayará bastante la importancia del mensaje que S. S. el Papa Pío XII ha enviado recientemente al Presidente de los Estados Unidos de América, mensaje en el cual el Jefe de la Iglesia define una vez más, pero en términos de una sorprendente elocuencia, los principios que deben ser la base de una paz cristiana.

«Todos los pueblos, ha dicho el Papa al dirigirse a M. Roosevelt, aspiran a la paz. Es el objeto de las esperanzas y de las aspiraciones de las masas. Pero esta paz debe ser seria, sana, conforme con las reglas de la Justicia y de la Equidad y no podrá ser realizada sino por aquellos que unen al poder político la clara comprensión de las necesidades de la Humanidad y un profundo respeto por las reglas del Evangelio.»

Algunos días más tarde se anunciaba en el Vaticano que, por una decisión graciosa del Santo Padre, el enviado de M. Roosevelt cerca de la Santa Sede, M. Myron Taylor, sería recibido en fecha próxima como «Embajador extraordinario».

Así se expresa una vez más la perfecta comunidad de intenciones que, en los grandes problemas que la guerra ha planteado al mundo, se manifiesta entre el

Jefe de la Iglesia católica y el Jefe de los Estados, en gran mayoría protestantes, de América del Norte. Este acuerdo es altamente significativo. Frente a los peligros que por todas partes amenazan a la civilización, se forma un solo partido: el de la Cristiandad.

En la inmensa confusión de palabras y de ideas, característica de toda época de transición, en el desorden de las teorías y de las fórmulas, las fuerzas del mal y de la impostura pueden conocer efímeros éxitos. Pero llega un momento en el que las civilizaciones que no quieren morir se recobran, encuentran los verdaderos valores vitales y morales que deben defender. Y se acaban los éxitos fáciles de la impostura, como ocurrió en España.

A esta restauración de los valores básicos de la civilización cristiana asistimos hoy. Y sobre estos valores se edificará la paz cristiana, justa, sólida, humana, tan pronto como la sensez se imponga en los diversos países beligerantes. Dios quiera que los esfuerzos del Augusto Pontífice, Pío XII, por la paz no resulten inútiles, sino de una eficacia pronta, firme y duradera. Dirijamos los católicos constantes oraciones por esta intención.

## Batalla de estudio y formación militar

### Frentes... Zaragoza, Segovia, Burgos, Valladolid, Avila y Guadalajara

Por MILLAN BORQUE (De «Informaciones»).

Cuando, por los caminos de la Historia y con la serenidad de la investigación, se analicen el heroísmo y la técnica de nuestra guerra—siempre el genio del Caudillo como fondo—, se reservará un puesto de honor para los oficiales provisionales. En primer lugar, naturalmente, para los que tuvieron la gloria de caer por España. Son los muchachos estudiantes, señoritos y artesanos que abandonaron sus casas y sus profesiones para ir a jugar la vida, alegremente, al compás de canciones patrióticas, por las breñas nor-

teñas, entre la nieve de Pirineo o en la bolsa del Ebro. Muchos cayeron, pero muchos quieren seguir siendo oficiales del Ejército español. Y el Estado, la Patria, que sabe bien del valor de estos oficiales provisionales, se ha apresurado a dictar normas para que, previa la indispensable formación, salgan convertidos en tenientes profesionales de las distintas Armas el mayor número posible de quienes fueron valientes en la guerra y ahora habrán de ser hombres de acción, de estudio y de trabajo en la paz.

En el día de ayer, precisamente, están llegando a Burgos, Segovia, Zaragoza, Guadalajara, Valladolid y Avila, esto es, a las poblaciones donde están instaladas las diversas Academias Militares, centenares de oficiales provisionales. Algunos lucen condecoraciones tan preciadas como la laureada o la Medalla Militar; todos, otras cruces de guerra. En sus maletas llevan libros técnicos y se disponen a refrescar viejos estudios, pues unos son abogados, casi todos Bachilleres, otros peritos, oficiales de Telégrafos o maestros, como los hay también que tienen casi terminados los estudios superiores en Minas, Caminos y otras preparaciones de alto valor técnico.

En esta primera convocatoria hecha por el ministerio del Ejército, conforme a la propuesta de la Dirección General de Enseñanza Militar, han ingresado:

Academia de Infantería de Zaragoza, 850.

Academia de Infantería de Guadalajara, 659.

Academia de Ingenieros (Burgos), 150.

Academia de Artillería (Segovia), 802.

Academia de Caballería (Valladolid), 101.

Academia de Intendencia (Avila), 100.

La subdivisión de las cifras de alumnos, relativas a las diversas Aca-

tura, prosigue la recolección de la aceituna, cuya cosecha es abundante, aun cuando de menos calidad que en años anteriores. Parece que el aceite que se recogerá este año en la provincia de Cáceres se elevará a 50.000 quintales métricos.

**Nueva institución italiana en España**

MADRID.—Los Padres Camilos, han fundado en España una Escuela de enfermeras y practicantes, similar a la de «Camilo Mussolini» que existe en Italia.

Al acto asistió el embajador de Italia general Gámbara, que fué recibido por los Padres Camilos, a los que prometió el envío de material quirúrgico.

Terminó la ceremonia interpretándose los himnos nacionales italiano y español, y dándose vivas a España, a Italia, al Duce y al Caudillo.

**Un mendigo que muere siendo rico.**

JEREZ DE LA FRONTERA.—En esta ciudad ha fallecido un mendigo que se llama Francisco Pintado. Murió en el hospital de Santa Isabel y al ser amortajado se le encontró entre sus ropas una cartilla de la Caja de Ahorros con 12.000 pesetas de imposición. Además tenía en su poder 6,952,45 pesetas.

El citado mendigo había sido picador de toros.

demias, alcanza a antiguos cadetes, oficiales provisionales y huérfanos de jefes y oficiales, en la siguiente forma:

Academia de Caballería de Valladolid: 10 antiguos cadetes; 82 de provisión normal, y 9 huérfanos de militares. Total, 101.—Academia de Artillería de Segovia: 52 cadetes, 692 alumnos oficiales provisionales y 58 huérfanos. Total, 802 alumnos.

—Academia de Ingenieros de Burgos: 8 antiguos cadetes, 131 provisionales y 11 huérfanos de militares. Total, 150.—Academia de Intendencia de Avila: 96 alumnos oficiales provisionales y 4 huérfanos de militares. Total, 100.—Academia de Infantería de Zaragoza: 140 antiguos cadetes, 657 oficiales provisionales y 53 alumnos, a los que se aplican los beneficios de ser huérfanos de militares. Total, 850.—Academia de Intendencia de Guadalajara: 597 oficiales provisionales y 53 huérfanos de militares. Total, 650.

El total de alumnos que, con esta fecha, ingresan en las diversas Academias militares de las distintas Armas, alcanza la cifra de 1.653.

El día 15 de marzo próximo publicará el «Diario Oficial» la relación de los admitidos en la segunda convocatoria, para la cual siguen entrando instancias en el Ministerio, y da idea del número de concurrentes el hecho de que en la primera han quedado sin poder ingresar 8.445 oficiales provisionales de Infantería. En cambio, todos los de Artillería han ingresado. Los grupos a los cuales no se ha podido dar ingreso en esta primera convocatoria, en realidad, más que nada, por falta de locales, lo harán en la segunda, para a cual hay ya señalados los siguientes cupos:

Infantería: 1.000 pendientes de ingreso—de esta primera convocatoria y 751 para la segunda; total, 1.751. Caballería: 50 y 40; total, 90. Artillería: 400 y 150; total, 550. Ingenieros: 100 y 87; total, 187. Intendencia: 50 y 27; total, 77.

En la segunda convocatoria ingresarán, pues, un total de 2.655 alumnos en las diversas Academias.

El próximo día 5 se inauguran los cursos en todos los Centros de enseñanza militar. Durarán los estudios año y medio, divididos en tres períodos semestrales. Y los oficiales aprobados, que en ningún caso perderán su graduación, es decir, que los habilitados para capitanes conservan sus estrellas, saldrán todos de tenientes profesionales y con el número que por sus mejores condiciones y aplicación les corresponda, sin perjuicio de tener que confirmar por ascenso la superior categoría.

Estos estudios de formación, con tanto acierto organizados por la Dirección General de Enseñanza Militar van encaminados principalmente a aprovechar la capacidad profesional. Puede darse el caso de que un valiente en la guerra no lo pueda ser ahora en la batalla del estudio y la disciplina, en cuyo caso, aun sintiéndolo mucho, habrá de ser eliminado. Inútil es decir que, según es clásico en la familia militar, el honor y una honradez sin tacha en la conducta político-social son imprescindibles.

En los días que van de hoy al 5, todos los admitidos serán sometidos a un escrupuloso reconocimiento médico, del mismo modo que ha-

(Continúa en la 4.ª página)

## Bulgaria es la clave de la paz en los Balcanes

### LOS FINLANDESES RESISTEN EL ATAQUE RUSO HECHO CON GRANDES MASAS DE AVIACION Y ARTILLERIA

LA SITUACION INTERNACIONAL

La prensa inglesa no deja de ocuparse de Italia. Hace unos días el «Evening Standard» publicaba un artículo en el que, estudiando la posibilidad que la guerra actual llegase a la península báltica, ponderaba mucho el poder italiano en el mar Mediterráneo; pero, sostenía la opinión de que esa potencia quedaba casi anulada el día en que la Gran Bretaña se decidiese a echar la llave a los estrechos que dan acceso a ese mar y de los cuales era ya muy dueña.

A estos conceptos replica «Il Messaggero», de Roma, irónicamente, considerándolos excesivamente optimistas para Inglaterra y desagradables para el Imperio fascista.

Desde luego, «Il Messaggero» tiene motivos para expresarse en estos términos. La política naval fascista, basándose en la situación geográfica del país ha sido orientada en un sentido tal, que hoy, no le es posible a ningún Estado contra el Mediterráneo, en toda su extensión, sin la amistad italiana.

Efectivamente, basta pasar la vista sobre un mapa del Mediterráneo para ver que está situada entre el extremo Sur de Italia y la costa africana Sicilia, dando lugar a un señalado estrangulamiento en la mitad del mar latino. Pues bien; Italia ha decidido aprovecharse de esta situación, para lo cual ha preparado convenientemente la isla Pantellaria, colocada en el centro de las cien millas (180 kilómetros) que separan a Sicilia de Túnez y convirtiéndola en un importantísimo punto de apoyo para la profusión de las fuerzas súplicas que harán, si no imposible, si muy peligroso ese paso.

La utilidad de esta acertada política se ha comprobado en distintas ocasiones: A) Cuando el Reino de Italia decidió convertirse en Imperio, decisión que puso en tan crítica situación a la poderosa escuadra inglesa encontrada en Malta y Oriente que hubo de trasladarse a Gibraltar. B) Con la firma del acuerdo italo-británico del Mediterráneo. Y, C) últimamente, por el estudio y preparación que ha efectuado el gobierno británico de la desviación de su comercio de Extremo Oriente hacia la ruta del Cabo de Buena Esperanza, organizado, para el aumento del tráfico marítimo, diversos puertos de África, en particular Simonstown, Durban y Freetown.

Pero la política naval italiana no se ha detenido en la construcción de unidades ligeras y preparación de

elementos para imponerse en el Mediterráneo Central, sino que en el transcurso de estos últimos años ha conseguido una flota de superficie de primerísima calidad y la submarina mayor del mundo.

Con estos elementos y el problema planteado en la forma expuesta por «Evening Standard», la situación de sus enemigos sería aún más delicada. La importante flota submarina, aparte de cooperar al cierre en Pantellaria puede efectuar una gran guerra de corso en ambos extremos del «Mare Nostrum», que forzosamente ocasionaría una distracción de fuerzas para la vigilancia de las comunicaciones o convoyes. Aparte de esta disgregación de unidades, los adversarios de Italia se verían obligados a mantener tanto al Este como al Oeste de Sicilia, una fuerza capaz de batir al grueso italiano, sosteniendo con ella su dominio en ambas regiones.

Este estado de cosas haría variar por completo la distribución de las fuerzas en los actuales teatros de operaciones, pues siendo el poder naval francés sensiblemente igual al italiano, se vería obligada Inglaterra a destacar una parte muy importante de sus fuerzas hacia el Mediterráneo, con la consiguiente disminución de su poder en el mar del Norte y Atlántico. Téngase en cuenta que en aquel mar no existe Estado alguno con poder naval suficiente para variar la paridad franco-italiana.

Como vemos, la réplica italiana tiene sus fundamentos para calificar al periódico inglés de «desmesuradamente optimista». Por otra parte, de todos es conocido que entre las reivindicaciones del joven Imperio figura, en primer término, su intervención en Suez.

Parte alemán

Ligero fuego de artillería en varios sectores del frente. En la región fronteriza, al Oeste de Saarlautern, una patrulla de reconocimiento ha destruido un puesto de vigilancia del enemigo, regresando sin pérdidas a su punto de partida.

La aviación alemana prosiguió sus vuelos de descubierta sobre territorio británico.

Parte francés

«Nada que señalar».—EFE.

Bulgaria, pais-clave

BELGRADO.—La convicción de que Bulgaria es el país-clave en el sureste de Europa constituye el fondo general de las declaraciones hechas por los principales delegados de la conferencia balcánica a su lle-

gada a Belgrado. Se considera unánimemente que el evidente deseo de Bulgaria de cooperar al mantenimiento de la paz en los Balcanes facilita considerablemente la solución de los problemas de esta región europea y representa un factor importante para el éxito de la presente reunión de la Entente.

El ministro de Negocios Extranjeros de Turquía, Sarajoglu, ha declarado que su entrevista con Kiosevanoff reafirmó su creencia de que Bulgaria, aun cuando no pertenezca a la Entente, contribuirá grandemente a la salvaguardia de la paz en los Balcanes.

Por su parte, el primer ministro griego Metaxas, manifestó que Bulgaria desarrolla actualmente una política de amistad y cooperación con los Estados miembros de la Entente Balcánica. «La Entente—añadió— acaba de salir de su más difícil prueba, no venciéndola, sino todo lo contrario: victoriosa».—EFE.

Empieza la conferencia

BELGRADO.—La Conferencia del Consejo de la Entente balcánica, que comienza, ha despertado el mayor interés en los medios políticos yugoslavos. Se opina que no hay que esperar de esta conferencia resultados sensacionales. Sin embargo, se hace destacar, al mismo tiempo, que no se debe disminuir la importancia de las conversaciones entre los cuatro ministros de Negocios Extranjeros balcánicos, ya que sus repercusiones sobre la política de estos Estados podrán ser de gran importancia. El ministro de Negocios Extranjeros de Rumania, Gátenco, actuara como presidente del Consejo permanente de la entente balcánica, hasta que termine la conferencia de Belgrado. A continuación será elegido sucesor de Gátenco el ministro de Negocios Extranjeros de Turquía, Sarajoglu. Los medios políticos yugoslavos expresan la opinión de que una de las bases indispensables de la política de los países balcánicos es el mantenimiento de la más estricta neutralidad. Se hace destacar que para asegurar esta neutralidad será necesario, al mismo tiempo, hacer todos los esfuerzos necesarios para solucionar las divergencias que existen todavía entre ciertos Estados de la región balcánica, al menos para atenuar el rigor de estas divergencias, mediante el establecimiento de buenas relaciones con todos los países vecinos.—EFE.

Lucha encarnizada

LONDRES.—Los finlandeses han resistido un nuevo ataque frontal realizado por los rusos con el apoyo de formidables masas de aviación y artillería contra el punto central de la línea Mannerheim, según comunicó el corresponsal de United Press en el frente del istmo de Carelia. La lucha prosiguió hasta entrada la noche.

Los rusos han intentado utilizar una adaptación de la idea del «carro de Troya» por medio de trineos blindados, provistos de ametralladoras ligeras y empujados por los tanques. Pero los finlandeses emplean el mismo sistema de guerra contra los tanques, es decir, las granadas de mano. Los tanques soviéticos empujan a los trineos hasta cerca de las posiciones finlandesas, y entonces los hombres del interior que van protegidos por el blindaje durante la aproximación, salen de ellos por la parte de atrás, provistos de ametralladoras y se diseminan entre los árboles.

Aprovechando la claridad del día y la limpidez del cielo, los bombarderos soviéticos volaron sobre el frente y la retaguardia. La táctica soviética del «terror aéreo» se ha hecho sentir durante muchas horas detrás de las líneas. En un recorrido de unas 150 millas, el corresponsal de United Press tuvo que detenerse cuatro veces a causa de las incursiones o alarmas aéreas, viéndose obligado varias veces a abandonar el automóvil y refugiarse en los bosques.—ASSIA.

La cosecha de aceite en Cáceres

HERVAS.—Mejorada la tempera-

## Información : NACIONAL :

Minas a la deriva en la costa cantábrica

VIGO.—Ha entrado en el puerto el vapor «Félix II», de la matrícula de Bouzas, el cual, a ocho millas de Laguardia, encontró una gran cantidad de cacahuet, que se supone pertenece al vapor francés «Tournier», últimamente torpedeado en la costa portuguesa. También los tripulantes del pesquero vieron gran cantidad de minas que iban a la deriva. Uno de los artefactos fué recogido y traído a Vigo y entregado a las autoridades. Examinado, resultó ser una mina de profundidad. Se cree que las demás son de la misma clase.

La cosecha de aceite en Cáceres

HERVAS.—Mejorada la tempera-



## En 25 millones se valoran los daños de guerra causados en la Ciudad Universitaria

MADRID.—La Ciudad Universitaria se reconstruirá próximamente. En 25 millones de pesetas están valorados los daños de la guerra. Se ignora aún si el Hospital Clínico quedará en la situación actual o se reedificará. Los daños en la Central térmica son incalculables. Los accesos, instalaciones subterráneas y arbolado, han sido destruidos. Filosofía y Letras, Ciencias, Medicina y Farmacia son las Facultades menos dañadas. Las Escuelas de Odontología, Agrónomos, Arquitectura y Fundación del Amo y Casa de Velázquez, serán reconstruidas. El Palacete de La Moncloa no tiene reparación posible pues ha desaparecido por completo. Más adelante continuará la construcción de la Ciudad Universitaria, con escuelas especiales, residencia de estudiantes, paraninfo central de las Facultades, gran Biblioteca universitaria, estación radiodifusora, estadio para 60.000 espectadores, campos de deportes, piscinas, colegios, internado, hospedería, etc.

El año 1936 ya estaban habilitadas parte de la Facultad de Filosofía y Letras, que se espera ultimar totalmente para el curso 1936 y 1937. En la Escuela de Arquitectura, terminada ya, se verificaron exámenes en el último curso. Dos pabellones de los tres que constituyen la Facultad de Ciencias, estaban habilitados. En la Escuela de Odontología se habían terminado las obras de edificación e instalaciones complementarias. La Escuela de Ingenieros Agrónomos estaba enclavada en la Ciudad Universitaria desde hacía años. La Fa-

cultad de Medicina se inauguraría en el curso del 36 al 37, con el Hospital Clínico. La Estación Térmica, que centralizaba en una sola dependencia el sistema de calefacción para todos los edificios de la Ciudad, estaba terminada, así como la Casa de Velázquez y la Fundación del Amo.

Las reparaciones de la Facultad de Filosofía y Letras están valoradas en cuatro millones de pesetas; las de la de Ciencias y Medicina, sin el Clínico, en tres millones seiscientos mil pesetas; la Facultad de Farmacia, que conserva su estructura, costará unos cuatro millones de pesetas para su terminación. En general el restablecimiento de los edificios a su estado en 1936, está valorado en 25 millones. En este presupuesto no están incluidas las reedificaciones del Clínico ni de la Central Térmica, que es la instalación más costosa.

Se desconoce aún el estado actual de las instalaciones subterráneas, porque no se han realizado exploraciones, aunque se supone que habrán quedado destruidas con el movimiento de tierras producido por minas y trincheras. Terminada la labor de reconstrucción, continuará la de construcción. Ya en 1936 Alemania había solicitado la concesión de solares para residencia de estudiantes alemanes. Se piensa establecer líneas de comunicaciones del Metro, que enlazará la línea actualmente en construcción, de Argüelles, con la de Cuatro Caminos, y otras líneas de tranvías y autobuses.

## LA CAZA CON HURON

ES PRECISO PERSEGUIRLO POR SER DAÑINO

De otra manera nunca repoblabamos los cazaderos

Es muy fácil decir que hay que cuidar el veneno, perseguir a los furtivos. Lo difícil es llevarlo a la práctica. Porque en nuestra patria está tan arraigada la maldad y la desobediencia... Supongo, lector, que ese es el fruto de la falta de cultura. Acaso en los furtivos.

El día 5 entra la veda, según el «Boletín» de 27 de julio último, para conejos, liebres, perdices y todo volátil que no sea ave acuática, palmipeda o zancuda, las que se pueden cazar hasta el último domingo de marzo próximo.

Llamo la atención a las sociedades de Caza y Pesca de toda España, para que sequen la patriótica labor de hacer cumplir las leyes de veda, pues para esto fueron creadas y si así no lo hacéis, faltaréis a vuestra verdadera misión.

Hoy, más que nunca, todo buen español tiene la obligación de ayudar a los poderes públicos en todos los órdenes de la vida, siendo éste el medio de conseguir una España grande y libre.

Cazadores y pescadores: Quiero daros la noticia de que el ministerio de Agricultura tiene ya nombrados 2.150 guardas forestales, con el sueldo anual de 3.000, 3.500 y 4.000 pesetas, y en breve se nombrarán tantos como sean necesarios, meritisima medida debida a los señores ingenieros de montes, y en particular al ilustrado ingeniero don Octavio Elorrieta, primer director de Montes, Pesca y Caza y continuador de la labor patriótica del excelentísimo señor conde de Guadalquivir, teniendo en proyecto la reorganización de un negociado especializado, el cual será el encargado de poner al corriente a las autoridades superiores de todo aquello con-

veniente para conseguir una repoblación pronta y eficaz, tanto de caza como de pesca.

Como ya he indicado, la veda está próxima. Al entrar en ella no debe perderse tiempo en la reglamentación rigurosa del uso del hurón. Eliminando los abusos que con este animal dañino se hacen, la repoblación en leporidos estaría conseguida. La abundancia de conejos redundaría en bien de todos. Mi intención es ésta. Porque si por la abundancia bajan los precios, cualquier obrero pudiera comprar, por una peseta o un par de pesetas, un conejo, y hasta el más humilde pudiera encontrar así alimento sano y económico.

El problema de la vigilancia y cuidado de la caza había de traer esto, la abundancia y la baratura, la puesta al alcance de todos lo que ahora para las familias humildes es un manjar. Y no sólo el conejo: la misma perdiz se abarataría. Nuestros campos pueden recitar mucha caza. Pero para ello hay que hacer cumplir las leyes de caza, sabias y prudentes, pero muy poco respetadas. Y esto hay que hacer: que se respeten las leyes de caza y pesca y que se respeten y se hagan respetar sin miramiento para los transgresores, cualquiera que sea su jerarquía.

Diocleciano Llorente  
(De «Ya»)

### Casa de compra-venta

cambio y alquiler de muebles, camas, herramientas y objetos.  
Calle de Lope Núñez (frente a la Federación de Sindicatos Agrícolas)  
AVILA

## En San Bartolomé de Pinares

Fué bendecida en el día de ayer una imagen de la Inmaculada Concepción que sustituye a la que destrozaron y profanaron los rojos

A la puerta de la Iglesia parroquial descendimos del automóvil. Nos esperaba una muchedumbre de amigos que corrieron a saludarnos cuando nos vieron aparecer. En la iglesia se hallaba el pueblo congregado en masa.

Vieja estampa. Los niños en una de las naves laterales, formando dos coros distintos, agrupados conforme a su sexo. En la central, la piadosa Congregación de Hijas de María honra hoy de modo especial a su excelsa Madre. Los hombres ocupan la otra nave... y el resto de la iglesia, las mujeres de rodillas con la «sepultura» de sus difuntos delante, paños negros y blancos, y velas o candelas arrolladas encendidas.

El rito litúrgico del día tiene a los altares desnudos de todo adorno. El virtuoso sacerdote de la villa, don Juan Mercader, comienza la bendición de «las candelas». Un coro escogido de niños entona el «lumen ac revelationem gentium...» que es contestado por todos los demás del pueblo con quienes el citado sacerdote ensaya por ciclos los cánticos litúrgicos, acompañados al armonium por otro pequeño organista, Jesusito Pérez. Don Juan Mercader es buen ejemplo de sacerdote catequista para maestros y sacerdotes de la Diócesis. Todo el pueblo participa en las ceremonias del culto con regla, ordenadamente, como esta mandado. Y cuando llega el reparto de candelas, los hombres primero, después los niños, luego las mujeres, besando la cera primero y después la mano del sacerdote, advierte:

—Se han de tener encendidas durante la ceremonia y la procesión, al Evangelio y desde el Sanctus hasta el Postcomunio.  
Y así se hace.

### Una imagen nueva

Al lado del Evangelio, en el presbiterio, se halla colocada sobre andas una bellísima imagen de la Inmaculada Concepción, talla policroma con detalles admirables, adquirida en la Casa Alsina de Madrid por don Nicasio Martín Nieto, sacerdote de Avila, que tiempos atrás regia con gran celo la parroquia de San Bartolomé Apóstol en la villa de San Bartolomé de Pinares.

Hace más de veinte años fundó en dicho pueblo la Congregación de Hijas de María, comprándose con el producto de una recaudación por el pueblo una preciosa imagen de la Inmaculada Concepción. Dicha imagen vióse entre llamas con ocasión del incendio de un dosel, en el día de la fiesta, 8 de diciembre. Los rojos la destrozaron como la del Santo Patrón del pueblo, las de la Virgen del Carmen, del Rosario, de San Pedro Alcántara, de San Antonio, y otras más, cuyos nichos en los retablos ya llenando la devoción de paisanos distinguidos.

Esta nueva de la Inmaculada Concepción tiene alta inspiración en el gran misterio y bella realización plástica.

Don Nicasio Martín la bendice, una vez terminada la otra bendición del día. Comienza la Santa Misa oficiada por el señor Mercader y cantada por los niños del Coro que acompañados de armonium interpretan la «Cum júbilo» del Canto gregoriano.

A su tiempo ocupa la Sagrada Cátedra el señor Martín Nieto que habla sobre el tema «Pax vobis», recordando otros tiempos en que con esta mismas palabras se despedía del pueblo. Ahora los en que se fundara la piadosa Congregación de Hijas de María que ahora tiene nueva vida. Los en que se fundaba el Sindicato Católico Agrario que ha vivido muy lánguidamente después y que ahora resurge también con los latidos fuertes de la Nueva España. Ofrece la imagen que regala y pide que en ella se honre a la Madre de Dios principalmente no ofendiendo a su Divino Hijo. A la Santísima Virgen la pide también bendiciones para el pueblo entero: niños, jóvenes y

padres de familia. Este pueblo que ha sufrido como otros el azote de la guerra por sus prevaricaciones y al que Dios valiéndose de nuestro Ejército ha salvado y concede ahora un sacerdote digno y celoso que le dirija hacia el Cielo.

### Terminada la misa,

asistimos complacidos a un espléndido convite en casa de la presidenta de Hijas de María, señorita Segunda Abad, donde saludamos a las autoridades del pueblo.

El señor Martín Nieto, recibe numerosos plácemes y parabienes.

### Por la tarde,

en la iglesia parroquial de nuevo, se cantan solemnes Vísperas por los coros de niños. Recorre después en procesión la Imagen de la Inmaculada, cantando las filas de niños, hombres y mujeres el Santo Rosario. El cuadro nos ofrece variedades emotivas sin cuento y tiene magníficas evocaciones.

La procesión es la vida, que corre por las calles de este pueblo tendido al sol en la falda de la sierra, y le anima.

### Una velada

Las señoritas que componen la sección femenina de Acción Católica dieron en salón a propósito, por la che, una velada artística, haciendo con sus gracias las delicias de los asistentes.

Felicitemos efusivamente al celoso sacerdote del pueblo, don Juan Mercader, por la delicada labor que realiza en el mismo; a nuestro querido amigo don Nicasio Martín, por el buen acuerdo de regalar a su antigua parroquia una imagen en que será muy honrada la Santa Madre de Dios; a la Congregación de Hijas de María de San Bartolomé por el regalo que reciben y la devoción con que lo acogen, y a las simpáticas señoritas de A. C. por lo otro del teatro.

## Ecos fontiverreños

Fontiveros, la corte de la Moraña ha conmemorado con una gran solemnidad la llegada al pueblo de todos los combatientes, aprovechando el día de la Purificación de la Virgen para celebrar esta fiesta.

Por la mañana la banda municipal recorrió todas las calles de la villa, en la que lucían colgaduras en todos los balcones y ventanas, tocando alegre diana. A las diez tuvo lugar una fiesta religiosa en el templo parroquial, habiendo llevado en procesión a San Juan de la Cruz, desde su hermita a la parroquia, pues eran los deseos de los combatientes dedicar esta fiesta a su protector, en cuyas manos habían puesto su vida durante todo el tiempo que han estado en la lucha, pues no hubo un solo soldado que se marchara al frente sin haber recibido la Sagrada Comunión en la capilla del Santo.

La misa revistió mucho esplendor, asistiendo el pueblo en masa ataviados todos con sus mejores galas.

En los bancos de preferencia se sentaron el Ayuntamiento con su alcalde a la cabeza, el Juzgado Municipal presidido por el juez señor Valverde, la Guardia Civil con el comandante de puesto Cabo Piñas al frente.

Los niños de las escuelas con sus respectivos maestros, y llevando las banderas de el colegio hicieron acto de presencia; no faltando tampoco la sección femenina falangista con su jefa señorita Joaquina Encinar y todos los falangistas barones al mando del jefe local ilustrado abogado don Mariano Valverde.

Ocuparon puestos de honor los combatientes con la junta que han nombrado, presidida por don Santiago de la Fuente.

El docto párroco de la villa don Manuel Galán pronunció un sentido sermón.

Terminada la misa se sacó en pro-

## Sección Religiosa

FEBRERO  
4  
DOMINGO

Quincuagésima 1.º de San José. Santos Andrés Corsino, José de Leonisa, Aquilino y cops. mrs.; Gilberto, Isidro y Eutiquio, mrs.

La misa y oficio divino son del domingo de Quincuagésima, con rito semidoble y color morado.

### Domingos de San José

San Pedro.—Se celebran solemnemente los Siete Domingos en honor de San José. Por la mañana, a las ocho y media, misa de Comunión. A las cuatro de la tarde rosario y ejercicio de los Domingos de San José.

—La Santa.—Por la mañana, a las ocho, misa de Comunión y ejercicio a San José. Por la tarde, a las cinco y media, exposición de S. D. M., rosario, sermón, ejercicio de los Siete Domingos y reserva.

San Antonio.—Por la tarde, a las cuatro, exposición de S. D. M., Corona seráfica, plática, ejercicio a San José, bendición y reserva.

### Desagravio a Jesús Sacramentado

San Pedro.—A las nueve de la mañana exposición del Santísimo. Por la tarde, a las cuatro, rosario, sermón por el señor cura párroco, preces y reserva.

La Santa.—Por la mañana, a las diez, exposición de S. D. M., Corona Seráfica, plática, novena, cánticos, solemne reserva y al final salve en la Gruta de la Santísima Virgen.

### Santa infancia

San Vicente.—Fiesta misional de

la Santa Infancia, a las tres y media de la tarde con exposición, rosario plática y procesión, debiendo asistir todos los niños asociados a la Obra.

### Primer domingo de mes

Santo Tomás.—Solemnes cultos en honor de la Virgen del Rosario. Por la mañana, a las ocho, misa de Comunión general para los Cofrades y Guardias de Honor de María. Por la tarde, a las cinco, rezo del Santo Rosario, plática a cargo del R. P. Raimundo Gutiérrez, O. P., procesión por los claustros, letanias, exposición, estación y reserva.

### Reparación a Jesús Sacramentado

RR. MM. Reparadoras.—Las Religiosas de María Reparadora de Avila, en unión de las señoras y caballeros de Adoración al Santísimo Sacramento, dedican solemne novena de Reparación a Jesús Sacramentado. Por la tarde, a las cinco, estación, rosario, oraciones de la novena, sermón por el M. I. Sr. D. Castor Robledo, canónigo magistral de la S. I. Catedral, solemne bendición y Reserva del Santísimo Sacramento

### Nuestra Señora de Lourdes

San Antonio.—Se celebra solemne novena a la Virgen Inmaculada de Lourdes.

Todos los días, a las cuatro de la tarde, exposición de S. D. M., Corona Seráfica, plática, novena, cánticos, solemne reserva y al final salve en la Gruta de la Santísima Virgen.

Santos Agueda, Avito, Ingenuino Albuino, obispos Isidoro, Martín de la Ascensión y compañeros mártires del Japón.

FEBRERO  
5  
LUNES

cesión el Santo Carmelitano que recorrió todas las vías del pueblo, llevado en hombros por los combatientes y entró en su Capilla entre los vitoriosos y aclamaciones del vecindario.

Cierro esta crónica con mi entusiasta felicitación al pueblo de Fontiveros que ha contribuido con sus soldados al triunfo del Generalísimo Franco, haciendo una España grande y aniquilando el nefando liberalismo que con su maldita política había arruinado nuestra Patria.

Para finalizar brota de mi ardiente pecho las siguientes palabras: ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! ¡Viva España!

A última hora nos comunican que por la tarde se efectuó una brillante carrera de cintas, montando los combatientes briosos corceles, siendo amenizado este acto por la banda municipal que ejecutó escogidas piezas de su repertorio, entre ellas los himnos nacional oriamendi y falange; terminando la fiesta con un animado baile en el salón Venecia, asistiendo un gran número de bonitas jóvenes que lucían elegantes trajes todo en honor a los bravos soldados.

Dentro de breves días se inaugurará el comedor de Auxilio Social en donde comerán un número crecido de niños menesterosos.

Boina roja. Tipografía y Encuad. de Senén Martín

Continúan las novenas en las Reparadoras y San Antonio.

Como el día anterior.

Se pone en conocimiento de todos los dueños de hoteles, pensiones, casas de huéspedes y casas de comidas que la liquidación de las cuotas correspondientes al mes de febrero se verificará los días 2 y 3 del corriente mes.

Igualmente se recuerda al público en general que durante los días 5, 6 y 7 se cobrarán las cuotas del primer grupo y las del segundo los días 8, 9 y 10.

El cobro se verificará los días mencionados en la Delegación de Hacienda durante las horas de tres a seis de la tarde.

Avila 1 de febrero de 1940.—El secretario, Juan B. Alvarez.

El Aceite de Linaza es fácilmente sustituido por

LINAZIL

el producto de calidad selecta que proporciona excelentes resultados en sus múltiples aplicaciones.

Juan José Alonso, S. A.  
Logroño



¡No sufra usted más del estómago e intestinos!

# ESTOBIOL

ES EL MEDICAMENTO QUE CURA

Muchos casos de curación podemos demostrar y para ello nos complace transcribir la carta que hemos recibido de don Pedro Alfonso Izquierdo, Plaza Calvo Sotelo, 2, Tauste (Zaragoza) que dice como sigue:

Muy señores míos: Venía padeciendo intensamente del estómago desde el año 1927, cada vez en aumento, a pesar de los innumerables productos probados, no logrando sino calmar momentáneamente los dolores para recrudescerse con más virulencia. He tomado tres frascos de «ESTOBIOL» logrando en tan corto plazo ver restablecida mi salud.

No me cansaré de propagar su maravilloso producto habiéndolo ya recomendado a un enfermo en grado desesperado y con gran placer ha encontrado una gran mejoría desde las primeras tomas y tendré mucho gusto en informarles en el caso probable de que se restablezca como me ha ocurrido a mí.

Me es grato ante anticiparles mi más sincero agradecimiento por los magníficos resultados obtenidos, autorizándoles para que hagan el uso que tengan por conveniente de la presente carta.

Queda de ustedes su afmo. s. s. q. e. s. m. Firmado *Pedro Alfonso Izquierdo*,

No vacile usted si sufre del estómago e intestinos, en probar este maravilloso producto, pues en su mano tiene la curación de su enfermedad estomacal, en especial en los casos de dispepsias, ardores de estómago, digestiones difíciles y penosas, acidez estomacal, hiperclorhidria, neurosis gástrica, vómitos con bilis y con sangre, estreñimiento, colitis, úlcera, etc., etc.

Es además el medicamento estomacal

Que nunca perjudica

FRASCO Ptas. 5'80 (impuestos comprendidos)

Exija ESTOBIOL y no admita sustituciones interesadas.

EN TODAS LAS FARMACIAS DE ESPAÑA

Producto netamente español

## ¡Herniados!

El reputado ortopédico EDUARDO RAMOS GARANTIZA la contención perfecta de toda clase de hernias y se obliga si nó a renunciar al cobro de sus servicios. No confunda nuestros aparatos hechos a la medida con los bragueros que ofrecen la inmensa mayoría de los ortopédicos. Para ser aparatos, han de ser anatómicos, con mecanismos especiales para poderlos graduar, pala obturadora hecha expresamente y según la importancia de la hernia. Ligeros y cómodos como si no se llevara nada. Estas y otras son las características de nuestros aparatos.

Recibe visitas gratis y sin compromiso en:

AREVALO el día 5 de febrero en el Hotel Comercio.

AVILA el día 6 en el Hotel Jardín, y en su domicilio en MADRID:

**Gabinete Ortopédico de Eduardo Ramos**

Calle de Cervantes, 4. (Del 25 al 30 de cada mes).

Horas de diez de la mañana a dos de la tarde.

### LUCHA ANTITUBERCULOSA

Dispensario Antituberculoso de Avila

(LOSILLAS, NUMERO 1)

Horario de consultas y servicios

Lunes, martes, miércoles y jueves, a las 3 de la tarde, consulta de enfermos nuevos y antiguos.

Viernes y sábados: A la misma hora, práctica de semestoras.

Todos los días de la semana, desde las diez a las tres horas: Inyecciones, análisis clínicos y pruebas biológicas.

Los consultantes deberán presentarse a la hora indicada para el comienzo de las consultas.

Todos los servicios de este Centro son gratuitos en absoluto.

### Doctor CODINA

ESPECIALISTA DE

Pulmón y Corazón

Ha reanudado su consulta en Madrid.

Alarcón, 10.

Teléfono 26042

### Carreterías

Teleros y mozos. Pedidos al fabricante, Pedro García.—Maderas Ezcaray (Logroño)

### ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(Bully-Ballière—Riera)

EDICIÓN 1939 (ÚLTIMA PUBLICADA)

MÁS DE 8.700 PÁGINAS

MÁS DE 3.500.000 DATOS

MAPAS - INDICES

SECCIÓN EXTRANJERA

o pequeño Directorio Universal

Detalle del Comercio, Industria, Profesiones, etc. de España y Posesiones

Precio de un ejemplar completo: Encuadernado en CUATRO TOMOS

CIENTO CINCO PTAS.

(Incluidos portes y embalaje)

Recomendamos el rápido envío del importe por Giro Postal, pues agotados los pocos ejemplares que nos quedan, no podríamos cumplir los pedidos hasta Junio de 1940 en que aparecerá la próxima edición

—

Anuarios Bully-Ballière y Riera Reunidos, S. A.

Enrique Brando, 88 y 89 - BARCELONA

### Academia Millón

Cultura General por correspondencia. Base imprescindible para cualquier oposición o ingreso en Bachillerato.

Montera, 22. MADRID

### ADVERTENCIA

La limitación del consumo de papel y el exceso de original de interés nos impiden EN ABSOLUTO publicar las notas que recibimos que no son de interés general. A éstas tampoco nos es posible darles más de una inserción, salvo aquellas que la autoridad estime de absoluta necesidad.

### CIRUGIA DE GUERRA

del laureado doctor

DON MANUEL GÓMEZ DURÁN

Se ha puesto a la venta el segundo tomo de esta magnífica obra (cirugía de extremidades) con el que se cumple el admirable estudio realizado por su autor, que ha ido recogiendo cuantos interesantísimos casos le ha proporcionado la guerra. Consta de más de trescientas páginas con elegantes grabados impresos en dos colores.

Primera obra de este carácter que se publica en el mundo

CIRUGIA DE GUERRA

Don Manuel Gómez Durán

25 pesetas cada tomo

## ANUNCIOS ECONOMICOS

De una a diez palabras 1,10 pesetas; cada palabra mas 0,10 pesetas

El artículo 6.º del Decreto de 16 de Mayo de 1939 determina que las Empresas y Patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que necesiten.

Los patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio acudieron a dicha Oficina, donde no existen inscritos disponibles del oficio que interesan.

Los obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en la citada Oficina de Colocación, conforme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, el que, asimismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones, se corrija con multa de 50 a 500 pesetas.

Un nuevo producto farmacéutico nacional

## ACEMON

La solución definitiva contra toda clase de molestia o dolor.

SOBRES DE DOS TABLETAS: Precio 0'70 pesetas.

En venta en todas las farmacias.

Representante para la provincia de Avila:

DON PEDRO GOZALO HERRERO, Plaza 4 de Agosto núm. 2, SEGOVIA

«LABORATORIOS LUGARRE»

## Instituto Provincial de Higiene

AVILA

SERVICIOS AL PUBLICO

Sección de Puericultura	Preescolares... Miércoles a las once. Escolares... Martes y sábados. Lactantes... Lunes y viernes a las once. Maternología... Jueves a las once.
Consulta de Oftalmología	Miércoles a las cinco.
de Otorrinolaringología	Martes y viernes a las cinco.
de Odontología	Lunes, jueves y sábados a las cuatro.
Dispensario antituberculoso	Hombres, Día de ocho a diez de la mañana. Mujeres... Martes, miércoles y sábados, tarde.
Vacunación antirrábica	Diaria... Mañana a las nueve. Tarde a las cuatro.
Las demás vacunaciones	Diaria de once a una.
Recogida de productos (del enfermo) para análisis	Diaria de 11 a 1 y de 5 a 6 por la tarde.
Recogida de productos para análisis	Diaria de 9 de la mañana a 7 de la tarde.
Servicios de desinfección	Diariamente. Se pedirán a la Sección de Epidemiología.

NOTAS.—1.º No se practicarán aquellos análisis en los que no se detallan nombre del enfermo e investigación desordenada.  
2.º Las tomas e desinfecciones se recogen a domicilio a las nueve de la mañana y se entregan a medio día.



**Anemia · Clorosis  
Inapetencia,**

tarde o temprano son fatales y pueden combatirse enriqueciendo la sangre de glóbulos rojos con el reconstituyente

## HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina. No se vende a granel.

**LAXANTE SALUD** Es suavísimo. No cansa nunca. Siempre es eficaz. Pídesse en farmacias.

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

“EL DIARIO DE AVILA”

Lea V. “El Diario de Avila”



**Servicio Meteorológico**

Datos del Observatorio de Avila correspondientes al día de hoy:

Máxima: 10.  
Mínima: 1 bajo cero.

**Datos comparativos de temperaturas en Avila**

El día 3 de febrero se han registrado en Avila las siguientes temperaturas en los últimos cinco años:

1935, máx. 12'4; mín. 2'0.  
1936, > 6'0; > 0'0.  
1937, > 9'3; > 2'0.  
1938, > 8'1; > 3'2.  
1939, > 10'4; > 1'0.

—El día 4 de febrero se registraron estas otras temperaturas durante los últimos cinco años:

1935, máx. 13'0; mín. 0'4.  
1936, > 9'0; > 2'0.

Los años 1937, 1938 y 1939 no se registraron en el periódico.

SE VENDE automóvil en perfecto estado. Dirigirse, Ajates, núm. 62. Teléfono 100.

**Escuela Normal del Magisterio Primario de Avila****Calificación de los señores alumnos de segundo curso profesional**

Alumna.—Doña María José María Muñoz González, 91 puntos.

Alumnos.—Número 1, don Juan Marco Benegas, 90,75 puntos; número 2, don Antonio Domínguez Fernández, 88,25; núm. 3, don Toribio García Dávila, 88,50; núm. 4, don Gaudencio Ruiz Macho, 87,25; núm. 5, don Tomás González Rodríguez, 85,50; núm. 6, don Faustino Sánchez Arévalo, 85,15; núm. 7, don Victoriano Maqueda Mora, 83; número 8, don Vicente González González, 82; núm. 9, don Ramón Hernández García, 81,50; núm. 10, don Reveriano Sánchez Martín, 77,25; núm. 11, don Casimiro Pérez Mateos, 77.

**Certificación de los señores alumnos de tercer curso profesional**

Alumnas.—Número 1, doña Rosario Hernández Martín, 50,75 puntos; núm. 2, doña Julia Martín Hombros, 47; núm. 3, doña Julia Barrero Sánchez, 43,20; núm. 4, doña Justina Barrero Sánchez, 42,75.

Alumnos.—Número 1, don Antonio Gil Gutiérrez, 57 puntos; número 2, don Eduardo Rey Fernández, 57; núm. 3, don Francisco Moya Bayo, 56,95; núm. 4, don Maximiano González González, 56,25; núm. 5, don Forencio García Robledo, 54,85; núm. 6, don Julio Encinar García, 54,65; núm. 7, don Laurentino Martín Esteban, 53; núm. 8, don Julián Martín García, 46,50; núm. 9, don Saturnino del Pozo Martín, 46,25; núm. 10, don Aurelio Estébanez Cantalapedra, 46; núm. 11, don Alberto Gutiérrez Rueda, 45,75; número 12, don Manuel Pérez García, 44,25; núm. 13, don Ricardo Corenjo González, 43,75.

El secretario, Andrés Hernández.

**EL DIARIO DE AVILA**

Redacción y Administración: Plaza del Teniente Arévalo, n.º 7  
TELEFONO 24 APARTADO 8

**CARTA ABIERTA**

Avila 3 de febrero de 1940.

Sr. director de EL DIARIO DE AVILA. Presente.

Muy señor mío y distinguido amigo: Después de saludarle atentamente, le hago presente mi ruego de que se digne ordenar en ese periódico de su acertada dirección, la adjunta «Carta Abierta» dirigida a nuestro común amigo, y para mí muy querido, José Mayoral Fernández.

Reciba anticipadas más expresivas gracias de su affmo. atto. s. s. y amigo q. s. m. e., Manuel Sánchez Ramos.

Sr. D. José Mayoral Fernández.

Mi querido amigo Pepe: Me leyeron anoche el cariñoso artículo que escribiste, y como no dudo de que quien me conozca no puede menos de comprender la clara alusión, me he decidido a darte públicamente las más expresivas gracias por las líneas que me dedicas, que tanto me favorecen, y comprenderás que dado mi carácter, me ha emocionado profundamente.

Si, querido Pepe. ¡Qué tiempos aquellos en que yo era alguien con quien se contaba!; ahora no soy más que un viejo achacoso a quien no conocen más que media docena de queridos amigos...

En aquellos tiempos en que pinté los dos techos para la casa de nuestro también querido amigo Pepe Rodríguez Oller con quien pasamos ratos tan agradables y hacíamos música y giras campestres de las cuales guardo recuerdos fotográficos; todo esto ha pasado a la historia. Tu buen padre (q. e. p. d.) fué testigo de algunos de estos actos.

También he de recordarte a otros dos buenos amigos, testigos de mayor excepción del cuadro de la Cafedral porque están allí pintados y se reconocerán después de los cincuenta y cuatro años transcurridos.

En fin, concluyo como empecé: Muchas gracias, Pepe.

Manuel Sánchez Ramos.

**Camara Oficial de la Propiedad Urbana de la Provincia de Avila**

Se advierte a los propietarios de fincas urbanas de la Capital que, como se tiene anunciado, el día doce del actual, quedará cerrado el período voluntario de la recaudación de la cuarta derrama obligatoria para el pago de los alquileres cuya exención se ha concedido a los combatientes y obreros en paro.

Los propietarios que transcurrido

**SOLEMNE FUNERAL Y ACTO NECROLOGICO**

En la iglesia parroquial de San Juan Bautista tuvo lugar en la mañana de hoy el solemne funeral que en sufragio del alma del que fué su Director celebra el Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza de Avila.

El templo se hallaba severamente adornado, habiéndose levantado en el centro un túmulo cubierto de negros terciopelos.

Sus naves se hallaban completamente llenas por los alumnos del Instituto, de su Escuela Preparatoria y por las numerosas amistades de que gozaba el finado, ocupando la presidencia de señores don Guillermo Hernández de la Magdalena, don José Bayo, don Agustín Santodomingo, por el Instituto; don Arturo Muñoz, hijo del finado, y don Rafael Sastre, por la Diputación Provincial, de que fué presidente don Luis Muñoz (q. e. p. d.).

En la presidencia de señoras se hallaban doña Dolores del Palacio, directora del Instituto; doña Eloísa Muñoz, hija del difunto Director, y doña Asunción Berbel, hija política.

Habia numerosas Comisiones y representaciones, destacándose de entre ellas el Claustro de Instituto; doña Pura Rincón, por el de la Norma; don José Sánchez Díaz, de la Diputación; don Luis Rubio, Secretario del Gobierno militar; don Vitaliano Arés, del Excmo. Ayuntamiento; doña Isabel López Aparicio, por la Inspección de 1.ª Enseñanza; Colegios de Enseñanza privada, etcétera etcétera.

El Coro de la iglesia interpretó la Misa gregoriana de Requite. Terminada ésta, don Justo Sánchez, profesor de Religión, rezó un responso.

**Acto necrológico**

A continuación en el Salón de Actos del Instituto se celebró un acto necrológico en el que don Eduardo Martínez, canónigo lectoral de nuestro primer templo y profesor del Instituto, puso de relieve, con cálido verbo, los méritos de don Luis Muñoz Almansa como profesor y como ciudadano, católico práctico y ejemplar.

La concurrencia mostróse profundamente conmovida. dicho día no hayan satisfecho sus cuotas, incurrirán en el único grado de apremio del 20 por 100, que se reducirá al 10 por 100 si verifican el pago durante los restantes días de este mes.

Avila 2 de febrero de 1940.

El presidente,

Federico Sacristán Huidobro.

**Ecos de Sociedad****Aniversarios**

Se cumple aniversario del fallecimiento de don Antonio Fernández, fiscal municipal que fué de Cuevas del Valle, asesinado por los marxistas; de don Gregorio Domínguez Miján, y de don Segundo Núñez Rodríguez, empleado que fué del Banco Central y sargento de Infantería que dió su vida por Dios y por España luchando contra las hordas marxistas en el frente de Teruel.

Renovamos nuestro sentimiento a las respectivas familias de éstos finados (q. e. p. d.)

**Enfermos**

Está enfermo el señor cura párroco de San Vicente, don Alejandro Velasco. Deseamos su alivio.

**Necrológicas**

Ha entregado su alma a Dios en esta Ciudad la que fué honorable señora, doña Ramona González Ramos viuda de don Gabriel Hernández de la Torre.

La muerte de esta distinguida señora es muy sentida entre las muchas amistades que conquistó su afable trato y a las que edificó con sus ejemplares virtudes y sólida piedad. Hacemos presente nuestro testimonio de pesar a sus afligidos sobrinos, los señores de Quintas y Hernández de la Torre, y demás apreciada familia, y pedimos a Dios otorgue al alma de finada señora el eterno descanso en las mansiones de la gloria feliz.

**MAQUINAS**

de escribir UNDERWOOD. Compra todas las máquinas de su marca pagando bien, máquinas de sumar y calcular.

Informes en esta Administración

**SUBASTA**

La Caja General de Ahorros y Monte de Piedad de Avila, saca a pública subasta la casa de su propiedad sita en esta ciudad, calle de Eduardo Marquina (antes Tallistas) señalada con el número 17.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en las oficinas del Establecimiento de 10 a 13 horas todos los días hábiles.

El plazo de admisión de proposiciones, terminará el día 6 del próximo mes de febrero a las trece.

La apertura de pliegos se celebrará el día 7 del mismo a las doce de su mañana.

Avila 30 de enero de 1940.

A. José Sánchez Díaz.

**Hace diecisiete años se fundó la Milicia fascista**

ROMA.—La Milicia fascista ha celebrado en toda Italia el décimo séptimo Aniversario de su fundación. Con este motivo han celebrado diversas manifestaciones, especialmente en Roma.

Los diarios romanos hacen destacar en sus editoriales las altas funciones que la Milicia realiza en el interior del país y los grandes méritos que han contraído mediante su actividad en todos los terrenos. Los diarios exaltan, además, las acciones heroicas realizadas por las Milicias fascistas en las diferentes campañas, y saludan en la Milicia a un instrumento preciso de la potencia y grandeza de la nación italiana.

(Viene de la primera página)

brán de ser rigurosamente comprobadas sus declaraciones juradas en lo que se refiere a las carreras y conocimientos que han dicho poseer.

En las Academias militares habrá severa disciplina y sana alegría. Hasta ahora—nos dice el director general—andan los chicos un poco como lobeznos sin pastor; pero ya se han acabado los días de lucha y también los cabarets. Se comprende perfectamente que para un muchacho no haya mejor orgullo que el recordar cómo un día duro en el Ebro él subió al frente de un grupo de soldados con bombas de mano hasta la cresta del cerro arrebatado a los rojos. Ahora hay que ganar la cresta del mejor premio en el estudio y hacerse hombres de acción, dotarse de cultura, no sólo militar y técnica, sino de la general, que a todos conviene. En este sentido—

agrega el general don Camilo Alonso Vega, que es el director general de Enseñanza Militar—entra en nuestros cálculos el invitar a los hombres de Ciencia y de Letras más destacados para que, por medio de ciclos de conferencias, lleven también sus enseñanzas a las Académias Militares. Catedráticos, escritores, periodistas, etc., irán a pasar unas horas con los alumnos y les inculcarán esa riqueza emotiva del Arte, la Literatura y la Historia.

No ha sido posible habilitar suficientemente locales, y a medida que se consigan o mejoren aumentará el cupo de alumnos, aparte la segunda convocatoria ya dispuesta, y una tercera en preparación, en la que se dará entrada proporcional a los alumnos libres, es decir a los muchachos jóvenes que ahora más que nunca sienten la vocación del Ejército. Esto quiere decir que las aca-

demias militares no sólo no se han cerrado a la juventud española, sino que serán abiertas en mejores condiciones.

La elección del profesorado ha sido todo lo cuidada que el caso merece. En muchos casos, se causa evidente perjuicio a los jefes y oficiales seleccionados, pues su traslado les supone quebranto material, pero por su especialidad y condiciones no se ha dudado—y ellos han sido los primeros en comprenderlo y enorgullecerse—en que sean la Patria y el nuevo Estado los que se beneficien. Más del cuarenta por ciento del personal reclutado lo ha sido con carácter forzoso, mientras que algunos concursos han quedado casi desiertos, y es que, como decimos, sólo se ha tenido en cuenta la capacitación y singulares condiciones militares.

La inauguración oficial señalada para el día 5 en todas las academias, carecerá de todo protocolo y ostentación. No habrá discursos ni fiestas. Los respectivos jefes invitarán a las autoridades locales, que recorrerán los centros de enseñanza. En las clases correspondientes, los alumnos ocuparán sus puestos, y después de la bendición, al eco de dos gritos que hoy sentimos todos los buenos españoles: ¡Viva Franco! y ¡Arriba España! la voz de un cornetín que indique silencio querrá decir: «Señores oficiales provisionales, antiguos cadetes, huérfanos de los caídos por España, jóvenes españoles, todos a estudiar!...

Así puede resumirse lo que es orden del Caudillo—un día director de la gloriosa Academia General—y a cuyas normas sujeta las suyas el director general de Enseñanza Militar, el general Alonso Vega, el de la cuarta de Navarra, caballeros alumnos!

**Fallece a los ciento doce años de edad****Conservó hasta su muerte la plenitud de sus facultades**

SEVILLA.—En el pueblo de La Roda de Andalucía, ha fallecido a los ciento doce años Dolores Sánchez Reina, que conservó hasta su muerte la plenitud de sus facultades. Ella misma pidió los Santos Sacramentos, diciendo que le llamaba Dios. Citó a sus muchos parientes, a los que dijo que quería darles el último beso, porque ya se iba con el Señor. Para cada uno de ellos tuvo su consejo adecuado. Un cuarto de hora después de haber besado al último de sus nietos, la anciana expiró. Cuentan de ella que durante la pasada guerra la viejecita pedía a Dios insistentemente que le permitiera vivir hasta poder conocer el triunfo de la España de Franco.

demias militares no sólo no se han cerrado a la juventud española, sino que serán abiertas en mejores condiciones.

La inauguración oficial señalada para el día 5 en todas las academias, carecerá de todo protocolo y ostentación. No habrá discursos ni fiestas. Los respectivos jefes invitarán a las autoridades locales, que recorrerán los centros de enseñanza. En las clases correspondientes, los alumnos ocuparán sus puestos, y después de la bendición, al eco de dos gritos que hoy sentimos todos los buenos españoles: ¡Viva Franco! y ¡Arriba España! la voz de un cornetín que indique silencio querrá decir: «Señores oficiales provisionales, antiguos cadetes, huérfanos de los caídos por España, jóvenes españoles, todos a estudiar!...

Así puede resumirse lo que es orden del Caudillo—un día director de la gloriosa Academia General—y a cuyas normas sujeta las suyas el director general de Enseñanza Militar, el general Alonso Vega, el de la cuarta de Navarra, caballeros alumnos!



LA SEÑORA

**Doña Ramona González Ramos**

Viuda de don Gabriel Hernández de la Torre

HA FALLECIDO EN EL DIA DE HOY

A LOS 76 AÑOS DE EDAD

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENEDICION DE SU SANTIDAD

R. I. P.

Sus afligidos sobrinos don Valentín Quintas y señores de Hernández de la Torre; sobrinos políticos, primos y demás parientes,

Suplican a sus amistades encomienden a Dios el alma de la finada y asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar mañana, día 4, a las once de la misma desde la casa mortuoria, Carretera Nueva, 10, al sitio de costumbre, por lo que les quedarán muy agradecidos.

Avila 3 de febrero de 1940.

Las misas que se celebren el mismo día 4, en la iglesia parroquial de San Vicente, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.



SEGUNDO ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma de EL SEÑOR

**Don Segundo Núñez Rodríguez**

Empleado que fué del Banco Central

SARGENTO DE INFANTERÍA

Que dió su vida por Dios y por España el día 5 de febrero de 1938

A LOS 26 AÑOS DE EDAD

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Irene Martín; hija Marisol; padres políticos don Juan M. Cerezano y doña Tomasa López; hermanos don Leoncio, don Demetrio y doña Mercedes; hermanos políticos y demás familia,

Ruegan a sus amistades una oración por el alma del finado y la asistencia al funeral que por su eterno descanso se celebrará el día 5 del corriente, a las nueve y media de la mañana, en la iglesia parroquial de Santiago Apóstol de Avila, por lo que les quedarán sumamente agradecidos.

Avila 4 de febrero de 1940.